
   

  
  

"Нужно разговаривать с людьми " - интервью следователя
Черепановского межрайонного следственного отдела СУ СК
РФ по Новосибирской области газете "Новая жизнь"

 

  

15 января отмечается День образования Следственного комитета Российской
Федерации. В качестве самостоятельного органа служба начала свою работу ровно
двенадцать лет назад, в 2011 году. За это время самая молодая правоохранительная

структура стала одним из авторитетных силовых ведомств в правовой системе
страны. В преддверии профессионального праздника мы поговорили со

следователем, лейтенантом юстиции Иваном Рязанцевым, который работает в
Сузунском подразделении Черепановского межрайонного следственного отдела

следственного управления СК России.

— Иван Сергеевич, как Вы пришли в профессию? Почему заинтересовались этой
непростой работой?
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— В вузе на пятом курсе нам нужно было пройти преддипломную практику. Меня
распределили во второй отдел по расследованию особо важных дел Следственного управления
Следственного комитета РФ по Новосибирской области в Новосибирске. Работал я там месяц,
очень заинтересовался спецификой деятельности. Получил высшее образование и после
службы в армии пришёл устраиваться в Черепановский межрайонный следственный отдел (я
проживал в городе Черепаново).

После успешной сдачи всех экзаменов меня направили сначала в Искитим, потом перевели в
Сузун. Конечно, на практике мне поручали больше техническую работу, но при этом я и в
процессе принимал участие: наблюдал, как проходит обыск, выемка документов и другие
следственные действия. Мы расследуем тяжкие и особо тяжкие преступления, убийства,
причинение тяжкого вреда здоровью, повлекшее смерть человека. Расследуем преступления
против половой неприкосновенности, а также те, которые происходят при участии
несовершеннолетних. Сузунский район, на мой взгляд, никакими особо криминальными
чертами не отличается от других. У нас, как и везде, происходят разные преступления.

— Расскажите о своём первом деле и том, чем занимаетесь сейчас…

— Искитим, мой первый рабочий день. Из дежурной части поступил звонок, что в квартире в
посёлке Линёво обнаружены три тела. Тут же была сформирована следственная группа, мы
выехали на место происшествия. Мне было интересно найти убийцу, который пытался скрыть
следы и орудие преступления. Но мы быстро установили виновного, и он понёс заслуженное
наказание. А одно из последних дел мы расследовали здесь с напарником, старшим
лейтенантом юстиции Игорем Правцом. Это было убийство в Бобровке, где трое мужчин
расправились с одним. По данному факту сразу возбудили уголовное дело по статье
умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, повлёкшее смерть по неосторожности. Дело
было направлено в суд.

— Расскажите о сложностях в работе, с чем трудно справиться?

— Для меня самое сложное… когда выезжаешь на место преступления и видишь, что погиб
ребёнок. Это очень тяжело психологически. Нужно собрать волю в кулак, не идти на поводу у
эмоций, грамотно спланировать следственные действия, чтобы установить причины
произошедшего и определить виновных. Был у нас в 2021 году случай: в Бобровке в результате
пожара пострадала многодетная семья. В ходе возгорания жилого дома погибли трое детей и
женщина, ещё двоим детям удалось спастись. Было возбуждено два уголовных дела по статье
причинение смерти по неосторожности и по статье за халатность, проведено множество
экспертиз, опрошено много людей. Виновные были наказаны. До сих пор жалко, что такие
происшествия случаются. Считаю, что самим домовладельцам нужно ответственно подходить
к ремонтным и строительным работам в своих усадьбах, соблюдать правила противопожарной
безопасности, особенно сейчас, в зимнее время, когда вероятность возгораний возрастает.

  © 2024 Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Новосибирской области  

                                               2 / 3



   

— Что бы Вы пожелали начинающим следователям? 

— Нужно соответствовать кодексу этики офицера Следственного комитета. Мы всегда
должны быть образцом порядочности, следить за культурой речи и не допускать фактов
грубого обращения с людьми. Бывают случаи, когда подозреваемые провоцируют силовиков,
намеренно затевают скандал. В этом случае нужно сохранять спокойствие, хладнокровие,
невозмутимость. Нужно разговаривать с людьми и быть тактичным – это самое важное в
нашей работе.

 Екатерина ЖУКОВА, редактор отдела ГАУ НСО «Редакция газеты «Новая жизнь»

17 Января 2023
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